
 

 
Ideengarage 2025 – Kreativ starten, nachhaltig wirken: (Gründungs-)Ideen aus 
Chemnitz und Ostdeutschland für Europa und die Welt 

Über die Ideengarage:   
Die Ideengarage ist unser Highlight im Kulturhauptstadtjahr 2025 in Chemnitz. Unter dem Motto „Kreativ starten, 
nachhaltig wirken“ bringen wir kreative Köpfe zusammen, um innovative Lösungen für gesellschaftliche 
Herausforderungen zu entwickeln.  
 
Am 16. und 17. Mai 2025 setzen wir auf die Methode des Social Hackathons: In kleinen, interdisziplinären Teams 
tüfteln wir an Projektideen, die nicht nur die lokale Wirtschaft stärken, sondern auch nachhaltige Wirkung auf 
europäischer und globaler Ebene entfalten können. Am Samstag findet nach der Bekanntgabe des Gewinnerteams 
unser Ideengarage-Programm mit Ideen-Speed-Dating, Garagenmomente, Ständen und Kindergarage statt.  

Ziel ist es, den kreativen und nachhaltigen Macher*innen-Geist in der Region zu fördern und nach Europa und in 

die Welt zu tragen. Gemeinsam tüfteln wir an zukunftsträchtigen Visionen. Die beste Idee kann durch einen Platz 

in unserem Stipendium bei der Umsetzung begleitet werden.  

 

Tipp: Einen Tag vor der Ideengarage mit Social Hackathon veranstalten wir gemeinsam mit unseren Freund*innen 

des Kulturhanse-Verbunds die Kulturhanse-Konferenz: neue Perspektiven auf Sozialunternehmertum in 

Ostdeutschland. Diese wird am selben Veranstaltungsort am 15.5.25 von 10-18 Uhr stattfinden. Sei auch hier dabei 

und melde dich bei uns. 

Details zur Veranstaltung:  

Datum:  16./ 17. Mai 2025  

Ort:   Stadtwirtschaft Chemnitz, Jakobstraße 46, 09130 Chemnitz 

Zeiten:  Freitag, 12:00-19:30 Uhr 

   Samstag, 10:00-16:30 Uhr 

Der Social Hackathon – worum geht’s? 
Die Region Chemnitz, besonders in ländlichen Gebieten, kämpft mit Abwanderung, Fachkräftemangel und 
wirtschaftlicher Schwäche. Junge, gut ausgebildete Menschen ziehen weg, weil sie keine Perspektive sehen. 
Soziale und nachhaltige Unternehmen könnten helfen, doch Gründungen in diesem Bereich werden durch 
fehlendes Kapital, mangelnde Netzwerke und geringe gesellschaftliche Anerkennung erschwert. 

Daher steht im Zentrum die Frage: 

Chancen in der Zukunft für die Region: 
Wie können wir in Chemnitz und Ostdeutschland nachhaltige Bleibeperspektiven für Menschen mit sozialen 
und nachhaltigen Gründungsideen schaffen?  

Wer kann teilnehmen? 
Eingeladen sind alle, die Lust haben, gemeinsam kreative Lösungen zu entwickeln – egal ob mit Erfahrung im 
Bereich Gründung, Nachhaltigkeit, Soziales oder einfach mit viel Enthusiasmus und Ideenreichtum. 

Anmeldung: 

Jetzt anmelden und Platz sichern:  
Hier geht's zur Anmeldung für den Social Hackathon! 

Für eine besser Planung, freuen wir uns über eine Anmeldung bis zum 14.05. Für Kurzentschlossene haben wir 
einige Restplätze.  

 

 

https://www.kulturhanse.org/verbund/
https://www.kulturhanse.org/kulturhanse-konferenz/
https://docs.google.com/forms/d/1BhB_78o4tV7h94EuVaJH7MjxGAMF7cl6v1tXsI7blkU/edit


 

 
Ablauf: 

Freitag, 16. Mai 2025 Samstag, 17. Mai 2025 
12:30 Uhr: Eröffnung 
13:00 Uhr Teamarbeit an innovativen Lösungen 
17:30 Uhr: Abschluss des Tages und    
anschließende Netzwerkveranstaltung 

 

10:00 Uhr: Vorbereitung der finalen Pitches 
11:00 Uhr: Pitches 
12:00 Uhr Jurybewertung und Prämierung des 
Gewinnerteams 
12:30 Kulturprogramm, Networking und Essen 
13:00 Miniimpulse und -workshops von 
Partner*innen 
14:00 Garagenmomente  
15:15 Ideen-Speed-Dating 
15:45 Abschluss 

 
  

Formate der Veranstaltung: 

Social Hackathon: Verschiedene Teams arbeiten an einer zentralen Frage zur Bleibeperspektive und 

Chancengleichheit in der Region, werkeln an möglichen Lösungen und entwickeln kreative Ansätze. Die 

Ideen werden dann präsentiert und prämiert. 

Ideen-Speed-Dating: Klassisches Speed-Dating war gestern. Wir finden den/ die Partner*in für euer 

nächstes Projekt. 

Garagenmomente: Wo lokale Ideen auf globale Nachhaltigkeit treffen – Geschichten von Gründer*innen 

und Unternehmer*innen. 

Gründer*innen-Stände: Die Stipendiat*innen der letzten Jahre präsentieren euch ihre Gründungsideen. 

Kindergarage: Hier können sich eure kleinen Tüftler*innen bei verschiedenen Angeboten austoben, 

während ihr euch mit anderen vernetzt. Bei Popcorn, Seifenblasen, Schminken, Tattoos und Malen mit 

Glitzer ist gute Laune garantiert. In einem Extrabereich könnt ihr euch mit euren Kleinsten bei Bedarf eine 

Pause gönnen. Dort wartet auch eine Still- und Wickelecke auf euch. 

Auch der Wohlfühlfaktor kommt nicht zu kurz. Kühle Getränke, leckere Speisen und Snacks warten auf euch.  

Seid dabei und erlebt zwei spannende Tage voller Austausch, neuer Impulse und gemeinsamer Visionen. Lasst 

uns zusammen die Welt ein Stück besser machen!  

Hinweise: Der Zugang zur Veranstaltung ist barrierearm. Es gibt einen barrierefreien Zugang, einen Aufzug sowie 

barrierefreie Parkplätze und Toiletten. Ein Ruhebereich für eine Pause steht für euch bereit. Falls ihr spezielle 

Bedürfnisse habt, zögert nicht, uns darüber zu informieren. Wir werden unser Möglichstes tun, um euch zu 

unterstützen.   

Ihr erreicht den Veranstaltungsort über die Tramlinie 5 (Haltestelle Tschaikowskistraße) und über die Buslinie 82 

(Haltestelle Jakobstraße). Der Eingang zum Veranstaltungsort ist über die Brücke links neben der Jakobstr. 46.   

Parkplätze sind in begrenzter Zahl auf der Jakobstr. sowie auf der Schüffnerstr. vorhanden. Bitte parkt nicht auf 

dem Gelände der Stadtwirtschaft  

Auf der Veranstaltung werden Film- und Tonaufnahmen sowie Fotos gemacht, mit deren späteren Verwendung ihr 

euch durch den Besuch der Veranstaltung einverstanden erklärt. 

 

Wir freuen uns auf euch! 

Euer Team Gründungsgarage Chemnitz <3 

 

 



 

 

Ideengarage 2025 - Creative start-ups, sustainable impact: (start-up) ideas from 
Chemnitz and East Germany for Europe and the world 

About the Ideengarage:   
The Ideengarage is our highlight in the Capital of Culture Year 2025 in Chemnitz. Under the motto ‘Creative start, 
sustainable impact’, we bring creative minds together to develop innovative solutions for social challenges.  

On 16 and 17 May 2025, we will be using the social hackathon method: in small, interdisciplinary teams, we will be 
working on project ideas that not only strengthen the local economy, but can also have a sustainable impact at 
European and global level. On Saturday, after the winning team has been announced, our Ideas Garage 
programme will take place with idea speed dating, garage moments, stands and a children's garage.  

The aim is to promote the creative and sustainable maker spirit in the region and take it to Europe and the world. 
Together we work on visions for the future. The best idea can be supported in its realisation with a place on our 
scholarship.  

Tip: One day before the Ideas Garage with Social Hackathon, we are organising the Kulturhanse conference 
together with our friends from the Kulturhanse network: new perspectives on social entrepreneurship in eastern 
Germany. This will take place at the same venue on 15.5.25 from 10 am to 6 pm. Be there too and get in touch with 
us. 

Details of the event:  
Date:   16/17 May 2025  
Location:  Stadtwirtschaft Chemnitz, Jakobstraße 46, 09130 Chemnitz 
Times:  Friday, 12:00-19:30 
                Saturday, 10:00-16:30  

The Social Hackathon - what's it all about? 
The Chemnitz region, especially in rural areas, is struggling with emigration, a shortage of skilled labour and 
economic weakness. Young, well-educated people are moving away because they see no prospects. Social and 
sustainable enterprises could help, but start-ups in this area are hampered by a lack of capital, networks and 
social recognition. 

The question therefore centres on 

Opportunities in the future for the region: 
How can we create sustainable prospects for people with social and sustainable start-up ideas to stay in 
Chemnitz and eastern Germany?  

Who can take part?  
Everyone who is interested in developing creative solutions together is invited - whether they have experience in 
the fields of start-ups, sustainability, social issues or simply have a lot of enthusiasm and a wealth of ideas. 

Application: 

Register now and secure your place:  
Click here to register for the Social Hackathon! 

For better planning, we look forward to receiving your registration by 14 May. We have a few remaining places 
for last-minute participants. 

 

https://www.kulturhanse.org/kulturhanse-konferenz/
https://www.kulturhanse.org/kulturhanse-konferenz/
https://www.kulturhanse.org/verbund/
https://docs.google.com/forms/d/1BhB_78o4tV7h94EuVaJH7MjxGAMF7cl6v1tXsI7blkU/edit


 

 

Schedule: 

Friday, 16 May 2025 Saturday, 17 May 2025 
12:30 p.m.: Opening 
13:00 Teamwork on innovative solutions 
17:30 Closing of the day and subsequent 
networking event 

10:00 Preparation of the final pitches 
11:00 Pitches 
12:00 Jury evaluation and awarding of the 
winning team 
12:30 Cultural programme, networking and food 
13:00 Mini impulses and workshops from partners 
14:00 Garage moments  
15:15 Ideas speed dating 
15:45 Closing 

  
Formats of the event: 

Social Hackathon: Various teams work on a central question regarding the prospects of staying in the 
region and equal opportunities, work on possible solutions and develop creative approaches. The ideas 
are then presented and awarded prizes. 

Idea speed dating: Classic speed dating is a thing of the past. We will find the partner for your next 
project. 

Garage moments: Where local ideas meet global sustainability - stories of founders and entrepreneurs. 

 Founder stands: The scholarship holders of recent years present their start-up ideas to you. 

Children's garage: Here your little inventors can let off steam with various activities while you network 
with others. With popcorn, soap bubbles, face painting, tattoos and painting with glitter, a good mood is 
guaranteed. You can take a break with your little ones in a separate area if necessary. There is also a 
breastfeeding and nappy-changing corner waiting for you. 

The feel-good factor is not neglected either. Cool drinks, delicious food and snacks await you. 
Join us and experience two exciting days full of dialogue, new ideas and shared visions. Let's make the world a 
better place together! 

 

Notes: Access to the event is barrier-free. There is barrier-free access, a lift and barrier-free parking spaces and 
toilets. A rest area is available for you to take a break. If you have any special needs, please do not hesitate to let 
us know. We will do our utmost to support you.   
You can reach the venue via tram line 5 (stop Tschaikowskistraße) and bus line 82 (stop Jakobstraße). The 
entrance to the venue is via the bridge to the left of Jakobstr. 46.   
A limited number of parking spaces are available on Jakobstr. and Schüffnerstr. Please do not park in the 
Stadtwirtschaft car park  
Film and sound recordings as well as photos will be made at the event. By attending the event, you agree to their 
subsequent use. 

 

We look forward to seeing you! 
Your team Gründungsgarage Chemnitz <3 


